
内 部 卓 話 久　松　哲　生  会員
⑴「ロータリー地域雑誌として」
　「ロータリーの友」は、1980年7月号から国際ロータリーの許可を受けたロータリー地域雑誌という位置づ
けになります。ロータリー地域雑誌は全世界に32誌あります。 
　発行部数は日本の「ロータリーの友」が95,000部で、発行部数が減少しているとはいえ、まだ世界的に見
ても多い部数を誇っています。例えば英国・アイルアンドは53,000部、ドイツ・オーストリアは63,000部、台湾・香
港等は13,500部です。その他の国は各数千部～１・２万部といった感じになります。
⑵「ロータリーの友」の創刊について
　1952年（昭和27年）4月25日、大阪市で開かれた地区大会では次年度（1952-53年度）から日本が２つの地区に分割されるこ
とが決まっていました。そこで、2地区になってからも連絡を緊密にするため共通の機関誌の創刊が企画されました。
　第1回準備会は大阪で開かれ東京・横浜・京都・大阪・神戸の各クラブ代表が出席しました。東と西では機関誌に対するイメー
ジがかなり違い、西は簡単なもので良いから早く出したい、東は始めからある程度きちんとしたものを望むという考え方でした。で
すので、この最初の会合で具体案の作成まで至りませんでした。
　第2回の準備会は、岐阜の長良川畔の大竹旅館で開かれ議論も沸騰し
①編集委員は合議制　　
②東京で発行　
③定価50円　広告を取って100円の内容のあるものとする。ただではありません！有料です！
その後定価は100円、110円と上がり現在の定価200円になっています。
現在でも200円を維持するためにこの広告収入が一役を買っています。どのような広告があるかも見てみてください。効果の
ほどはわかりませんが、ロータリアンとして、載せてみては如何でしょうか。　
④名称は「ロータリーの友」に決定　　「ロータリーの友」という名前は「主婦の友」からヒントを得たそうです。
⑤横書きとする
⑥創刊は1953年1月号とする。創刊号は発行部数3,300部となりました。

⑶「ロータリーの友」の構成
　大きく分けると横組み（横書き）と縦組み（縦書き）に分けられます。
①横組みについて
　横組みのページには、RIの指定記事（会長メッセージ等）、ロータリーの特別月間の関連記事や特集を掲載しています。「よ
ねやまだより」として米山記念奨学会の記事も載っておりますし、「NEW GENERATION」には　インターアクター・ローターア
クター・米山奨学生等の今が掲載されています。その他、海外クラブの活動や国際大会等の記事が掲載されています。
　特集記事は、ほぼ特別月間に合わせた特集になっています。
　インターアクト、ローターアクト、その他子ども達との活動について多く見受けられます。一緒に活動を行うこと体験すること、子
供が楽しい活動であること、そして継続して行っている事が記事になっています。例えば、2017年12月号には境港RCの32回
野球大会・23回バレーボール大会、同じ号に鳥羽RCの「インターナショナルだよ鳥羽の子ども達」（外国語指導助手交流）も14
回目、2019年5月号には姫路RCキャンプが59回、2019年12月号の「さいえんす教室は10年で100回」されているとありました。
　子どもの教育と未来のためでもありますが、今後の会員増強につながっていくということで、青少年奉仕月間と会員増強月間
で誌面を割いて活動紹介がされています。
　水の衛生月間（3月）では、国連が3月22日を「世界水の日」と定め、2016年1月「持続可能な開発目標」に「安全な水とトイレを
世界に」を盛り込み取り組みを進めており、ロータリークラブが水道やトイレの設置に世界で取り組む活動が紹介されています。
また、疾病予防と治療月間（12月）としてチュニジアやブラジルでの医療支援も2018年12月号には掲載されています。
　その他、岡山県内のクラブの活動のうち玉野RCの活動が、2019年1月号に、人と動物の交流「馬に触れて、乗って、心も体も
健康に」として掲載されています。同じ地区の活動記事には親近感が湧きます。
　その他、囲碁大会（2018.6）や甲子園大会（2018.8）の記事もありますので読んでみてください。
②横組みについて
　縦組みのページには地区やクラブ活動、ロータリアン個人としての意見や経験談、職業上の知識などが掲載されています。
「SPEECH」にはIM講演、地区大会記念講演、周年記念講演の要旨が載っていますので、各地区大会やIMに参加しなくて
も講演内容を知ることができます。その他「友愛の広場」では会員から寄稿文、「卓話の泉」では選ばれた卓話が要約されて
います。「私の一冊」というコーナーもあり、堀川会員から「日本人が気付かない世界一素晴らしい国日本」（2019.8）を紹介して
いただきました。皆さんもご覧になってください。「ロータリーアットワーク」では、子どもや地域住民を巻き込んで一緒に活動して
いる様子が多く掲載されています。少年野球大会、バレーボール大会、祭りでの募金活動やフリーマーケット、海外学生との交
流、大相撲巡業の開催もあります。
　そして、おそらくロータリーの友を毎月読まれている会員の方々が興味を持って読まれるのが「SPEECH」ではないでしょうか。
ロータリー活動や経営にも通じる話が掲載されています。少しだけ抜粋してみましたので、参考にしてみてください。今回の内
部卓話を機に「ロータリーの友」を読む方が増えたら光栄です。
（A）つくば市職員から南極観測隊に参加した塚本健二様（2018年5月号）
エリート集団ではなく愚直に自分の仕事を一生懸命行ってきた。その延長線上にチャンスが巡ってくる可能性がある。これが
チャンスなんだと思うことが大切である。子ども達がやりたいと思ったことはどんどん挑戦させてほしい。「変わっている」という
ことは皆と違うことができる可能性があるということ。

（B）精華女子高を金賞常連にした藤重佳久様（2017年7月号）

「あんたのバンドは顔が暗い」と言われたことから音楽指導だけではなく生徒指導、人間教育にも力を入れ、、365日叱る教
育から笑顔でほめる教育へ自分を変えた。そして生徒は、楽譜を正しく吹くから自分で何を伝えたいかという表現レベルに
変わっていった。本気で頑張ればきつくても楽しい！一生懸命頑張る楽しさを指導する。できない子をどう指導するか教える
側も学ぶチャンスである。指導することを絶対にあきらめない。人は人に対し無関心ではいけない。

（C） 児童虐待の実情　　松本　幸治　様（2018年11月号）
保護されるべき子どもが保護されないでいる日本。周りから「受けとめてもらう・聴いてもらう」機会が非常に少ない。子どもに
対して社会的相続を行う組織であってほしい。社会的相続とは日本の伝統文化、地域が育んできた文化を子供たちに継承
していくこと。地域のお祭り一つをとっても、ロータリーが介入して子供たちへ伝えて行ってほしい。その介入により、人と人が
つながり、豊かになっていってほしい。人間関係の希薄さが真の貧困を生んでいる。

出席の状況　
会員数　51名（内出席免除者　０名）　出席者数　39名　　欠席者数　12名　　出席率　76.47％
欠席者　入江，岩本，鴨井，木本，小菅，森永，大賀，岡村，岡本（和），奥田，槌田，山田

会 長 報 告 会　長　山　下　浩　一
　言語学の研究を見ると霊長類（ホエザル）は異性（主にオス→メス）に求愛する時には唱い、言
語に近い音を発するそうです。言葉がラブソングから発達したという考えは、説得力のある説だと思
います。和歌にもメロディーがあります。奈良時代、平安時代とメロディー（節回し）に差がある様で
すが、同じメロディーで、種々の歌詩を唱（歌）っていたのは今の変え歌と同じなのかもしれません。
　万葉集、古今集、新古今集などの和歌集は昔の歌詩集で、多くのラブソング集と考えると親近感が湧いて来ます。
　和歌の中には一つの言葉にいくつかの意味を持たせる表現が見られ、そういう和歌の方が好まれた様ですが、こう
いう言葉遊びは今のオヤジギャグにも通じていると思いました。
幹 事 報 告 幹　事　西　岡　貞　則
① 9月のロータリーレートは1ドル＝106円です。
② 8月28日開催の「第1回IDM」には多くの皆様にご出席いただき、ありがとうございました。
③ 本日の内部卓話の資料、ロータリーの友9月号、ガバナー月信Vol.3を配付しております。
④ コーディネーターNEWS 9月号、財団室NEWS 9月号、バギオだよりVol.74、他クラブ週報を回覧
いたします。

⑤ 本日例会終了後、13時30分より3F「エメラルドの間」において、「第3回理事役員会」を開催いたしますので、理事・
役員の皆様はご出席ください。

スマイル報告　 
山下会長 : 久松会員、本日の30分卓話楽しみにしています。

竹本会員、IDMのお話勉強になりました。
西岡幹事 : 昨日の野球参加の皆様お疲れ様でした。

幹事２カ月無事に過ぎました。
笠原会員 : 今週甲子園頑張って北西ロータリーの名を全国に広めます。
仲田会員 : 野球参加の皆様、お疲れ様でした。川本さん運転ありがとうございました。
竹本会員 : 藤木希実子会員、8月22日の歴史同好会では大変お世話になりました。歌をまじえての鉄道の歴史とても

楽しかったです。ありがとう！！
野田会員 : 8月28日開催の本年度の第一回目のIDMはロータリー情報委員長の竹本会員のやさしい語り口での分

かりやすい研修を有難うございました。
藤木会員 : 竹本前会長、IDMありがとうございました。
小林会員 : 8月28日IDM竹本ロータリー情報委員長、ご講義ありがとうございました。スマイルさせていただきます。
駒井会員 : 第一回IDMに参加させていただき有難うございました。時間が過ぎるのを忘れるくらい充実した会でした。
  原  会員 : 先週花房さんがスマイルされたので、見習ってスマイルします。
  楠  会員 : 9月に入り、若干暑さも和らいだ様に感じます。今年の猛暑で車の内装が変形してしまいました。
久松会員 : 本日配付の週報に誤りがございます。幹事報告の④に「襟証ピン」とありますが、正しくは「襟ピン」です。

申し訳ございませんでした。
ハローファクトリー : 8月26日の売上の一部よりスマイルを頂戴しております。 13件 34,050円（累計 307,250円）

誕生日スピーチ 　　小　松　忠　男　会員
　木本会員、花房会員、私とその後の誕生日会員の生まれ年が随分離れているなと、悔しい気
持ちです。今年で私も72です。誰も祝ってくれそうにありません。たぶんシャツとか届くのでしょうが
5,000円のシャツが30,000円にもなって大変です。でも、これに応えていくべく一所懸命仕事をして
おります。これからも元気に仕事をしていきますので宜しくお願いします。　

創立30周年記念式典実行委員会 実行委員長　堀　川　辰　也
　第３回30周年記念事業実行委員会を８月26日13:30よりホテルグランヴィア岡山にて開催し
たので報告します。
実行委員会での　⑴  記念講演は行わないことに決定。

⑵ 記念事業として、犯罪被害者支援に関する事業の提案があった。今後、その他
にも会員より提案をしていただき、次回の実行委員会で、記念事業を決めたい。
⑶ 記念式典は、午前11時より開始とし、祝宴を昼食時間に合わせる。
⑷  第４回実行委員会を、12月９日㈪の例会後に行う予定。

野球同好会 野球同好会　日　笠　伸　之　会員
　９月１日、「高松北ＲＣ」と対戦しました。初回に私の先制タイムリーで１点を取ったものの、守備
の乱れですぐに逆転され、技巧派のピッチャーに抑えられていましたが、珍しく打線が繋がり満
塁から山田キャプテンが走者一掃となるタイムリーツーベースヒットを放ち逆転に成功しました。
その後は岡本浩三さんの息子さん（助っ人）が好投し、６ー５で見事勝利することができました。
リーグ最終戦となる「高松西・中央」との試合後は、高松西ＲＣと
の懇親会を予定しています。皆様ふるってご参加ください。なお、
香川リーグの日程や試合結果などの詳細は『高松市軟式野球
連盟』のホームページに写真付きで掲載されておりますので、
「香川ロータリークラブ野球同好会」で検索してください。９月８日
はいよいよ全国大会です。多くの方から協賛していただきありが
とうございます。初勝利を目指し、行って参ります！
　次戦　　９月22日㈰　13時～　亀水運動公園　坂出・高松東合同チーム
　最終戦　10月19日㈯　レグザムスタジアム　　高松西・高松中央合同チーム

インターアクト委員会 委員長　日　笠　常　信
　8月31日㈯岡山シティホテル厚生町にて、インターアクト岡山県ブロック協議会が開催されました。
　第43回岡山県インターアクト指導者講習会が11月24日㈰に開かれます。
　当クラブからは、私もしくは田原誠会員が出席します。そして岡山理科大学附属中学校・高
等学校インターアクトクラブが参加します。

第 2回 理事・役員会議事録 　　　
日時　2019年８月５日㈪13：30～　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「エメラルドの間」
⒈ 開　　会 会　　　長　山下　浩一
 司会・幹事　西岡　貞則
⒉ 出席者の確認 副　幹　事　森本　剛仁
山下浩一　岡本浩三　西岡貞則　　森本剛仁　楠慎平　　仲田錠二　　氏房信明　鈴木一生　
野田洋市　山田喜広　小松原隆代　堀川辰也　小松忠男　竹本千代子　平松信　

⒊ 会長挨拶 会　　　長　山下　浩一
⒋ 協議事項
①８月～10月のプログラムについて …堀川委員長より日程の説明があり、原案通り承認
②旧ひな壇慰労会の収支について …小松原委員長より説明
③月見夜間例会について …原案通り承認
④第１回IDMについて …８月26日開催で調整中
⑤地区大会展示パネルについて …原案通り承認
⑥創立30周年実行委員会について …８月26日に行う予定
⑦長期青少年交換留学生の募集について
　　…西岡幹事よりその趣旨、応募資格などについて説明がありました
⒌ 報告事項
山田青少年奉仕委員長より12月に開催する『高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラム』につ
いて現在の参加状況が10校から13校、チーム数が12から15であるとの報告がありました。
⒍ 閉　　会 副　会　長　岡本　浩三
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「ロータリーを楽しもう（Enjoy Rotary）」
「I’m a Rotarian!」地区のスローガン

クラブのスローガン

2019～2020年度国際ロータリーのテーマ ◆本日のプログラム ◆次回のプログラム
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ロータリーは世界をつなぐ
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クラブフォーラム
青少年奉仕委員会
　委員長 山田  喜広 会員
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内 部 卓 話 久　松　哲　生  会員
⑴「ロータリー地域雑誌として」
　「ロータリーの友」は、1980年7月号から国際ロータリーの許可を受けたロータリー地域雑誌という位置づ
けになります。ロータリー地域雑誌は全世界に32誌あります。 
　発行部数は日本の「ロータリーの友」が95,000部で、発行部数が減少しているとはいえ、まだ世界的に見
ても多い部数を誇っています。例えば英国・アイルアンドは53,000部、ドイツ・オーストリアは63,000部、台湾・香
港等は13,500部です。その他の国は各数千部～１・２万部といった感じになります。
⑵「ロータリーの友」の創刊について
　1952年（昭和27年）4月25日、大阪市で開かれた地区大会では次年度（1952-53年度）から日本が２つの地区に分割されるこ
とが決まっていました。そこで、2地区になってからも連絡を緊密にするため共通の機関誌の創刊が企画されました。
　第1回準備会は大阪で開かれ東京・横浜・京都・大阪・神戸の各クラブ代表が出席しました。東と西では機関誌に対するイメー
ジがかなり違い、西は簡単なもので良いから早く出したい、東は始めからある程度きちんとしたものを望むという考え方でした。で
すので、この最初の会合で具体案の作成まで至りませんでした。
　第2回の準備会は、岐阜の長良川畔の大竹旅館で開かれ議論も沸騰し
①編集委員は合議制　　
②東京で発行　
③定価50円　広告を取って100円の内容のあるものとする。ただではありません！有料です！
その後定価は100円、110円と上がり現在の定価200円になっています。
現在でも200円を維持するためにこの広告収入が一役を買っています。どのような広告があるかも見てみてください。効果の
ほどはわかりませんが、ロータリアンとして、載せてみては如何でしょうか。　
④名称は「ロータリーの友」に決定　　「ロータリーの友」という名前は「主婦の友」からヒントを得たそうです。
⑤横書きとする
⑥創刊は1953年1月号とする。創刊号は発行部数3,300部となりました。

⑶「ロータリーの友」の構成
　大きく分けると横組み（横書き）と縦組み（縦書き）に分けられます。
①横組みについて
　横組みのページには、RIの指定記事（会長メッセージ等）、ロータリーの特別月間の関連記事や特集を掲載しています。「よ
ねやまだより」として米山記念奨学会の記事も載っておりますし、「NEW GENERATION」には　インターアクター・ローターア
クター・米山奨学生等の今が掲載されています。その他、海外クラブの活動や国際大会等の記事が掲載されています。
　特集記事は、ほぼ特別月間に合わせた特集になっています。
　インターアクト、ローターアクト、その他子ども達との活動について多く見受けられます。一緒に活動を行うこと体験すること、子
供が楽しい活動であること、そして継続して行っている事が記事になっています。例えば、2017年12月号には境港RCの32回
野球大会・23回バレーボール大会、同じ号に鳥羽RCの「インターナショナルだよ鳥羽の子ども達」（外国語指導助手交流）も14
回目、2019年5月号には姫路RCキャンプが59回、2019年12月号の「さいえんす教室は10年で100回」されているとありました。
　子どもの教育と未来のためでもありますが、今後の会員増強につながっていくということで、青少年奉仕月間と会員増強月間
で誌面を割いて活動紹介がされています。
　水の衛生月間（3月）では、国連が3月22日を「世界水の日」と定め、2016年1月「持続可能な開発目標」に「安全な水とトイレを
世界に」を盛り込み取り組みを進めており、ロータリークラブが水道やトイレの設置に世界で取り組む活動が紹介されています。
また、疾病予防と治療月間（12月）としてチュニジアやブラジルでの医療支援も2018年12月号には掲載されています。
　その他、岡山県内のクラブの活動のうち玉野RCの活動が、2019年1月号に、人と動物の交流「馬に触れて、乗って、心も体も
健康に」として掲載されています。同じ地区の活動記事には親近感が湧きます。
　その他、囲碁大会（2018.6）や甲子園大会（2018.8）の記事もありますので読んでみてください。
②横組みについて
　縦組みのページには地区やクラブ活動、ロータリアン個人としての意見や経験談、職業上の知識などが掲載されています。
「SPEECH」にはIM講演、地区大会記念講演、周年記念講演の要旨が載っていますので、各地区大会やIMに参加しなくて
も講演内容を知ることができます。その他「友愛の広場」では会員から寄稿文、「卓話の泉」では選ばれた卓話が要約されて
います。「私の一冊」というコーナーもあり、堀川会員から「日本人が気付かない世界一素晴らしい国日本」（2019.8）を紹介して
いただきました。皆さんもご覧になってください。「ロータリーアットワーク」では、子どもや地域住民を巻き込んで一緒に活動して
いる様子が多く掲載されています。少年野球大会、バレーボール大会、祭りでの募金活動やフリーマーケット、海外学生との交
流、大相撲巡業の開催もあります。
　そして、おそらくロータリーの友を毎月読まれている会員の方々が興味を持って読まれるのが「SPEECH」ではないでしょうか。
ロータリー活動や経営にも通じる話が掲載されています。少しだけ抜粋してみましたので、参考にしてみてください。今回の内
部卓話を機に「ロータリーの友」を読む方が増えたら光栄です。
（A）つくば市職員から南極観測隊に参加した塚本健二様（2018年5月号）
エリート集団ではなく愚直に自分の仕事を一生懸命行ってきた。その延長線上にチャンスが巡ってくる可能性がある。これが
チャンスなんだと思うことが大切である。子ども達がやりたいと思ったことはどんどん挑戦させてほしい。「変わっている」という
ことは皆と違うことができる可能性があるということ。

（B）精華女子高を金賞常連にした藤重佳久様（2017年7月号）

「あんたのバンドは顔が暗い」と言われたことから音楽指導だけではなく生徒指導、人間教育にも力を入れ、、365日叱る教
育から笑顔でほめる教育へ自分を変えた。そして生徒は、楽譜を正しく吹くから自分で何を伝えたいかという表現レベルに
変わっていった。本気で頑張ればきつくても楽しい！一生懸命頑張る楽しさを指導する。できない子をどう指導するか教える
側も学ぶチャンスである。指導することを絶対にあきらめない。人は人に対し無関心ではいけない。

（C） 児童虐待の実情　　松本　幸治　様（2018年11月号）
保護されるべき子どもが保護されないでいる日本。周りから「受けとめてもらう・聴いてもらう」機会が非常に少ない。子どもに
対して社会的相続を行う組織であってほしい。社会的相続とは日本の伝統文化、地域が育んできた文化を子供たちに継承
していくこと。地域のお祭り一つをとっても、ロータリーが介入して子供たちへ伝えて行ってほしい。その介入により、人と人が
つながり、豊かになっていってほしい。人間関係の希薄さが真の貧困を生んでいる。

出席の状況　
会員数　51名（内出席免除者　０名）　出席者数　39名　　欠席者数　12名　　出席率　76.47％
欠席者　入江，岩本，鴨井，木本，小菅，森永，大賀，岡村，岡本（和），奥田，槌田，山田

会 長 報 告 会　長　山　下　浩　一
　言語学の研究を見ると霊長類（ホエザル）は異性（主にオス→メス）に求愛する時には唱い、言
語に近い音を発するそうです。言葉がラブソングから発達したという考えは、説得力のある説だと思
います。和歌にもメロディーがあります。奈良時代、平安時代とメロディー（節回し）に差がある様で
すが、同じメロディーで、種々の歌詩を唱（歌）っていたのは今の変え歌と同じなのかもしれません。
　万葉集、古今集、新古今集などの和歌集は昔の歌詩集で、多くのラブソング集と考えると親近感が湧いて来ます。
　和歌の中には一つの言葉にいくつかの意味を持たせる表現が見られ、そういう和歌の方が好まれた様ですが、こう
いう言葉遊びは今のオヤジギャグにも通じていると思いました。
幹 事 報 告 幹　事　西　岡　貞　則
① 9月のロータリーレートは1ドル＝106円です。
② 8月28日開催の「第1回IDM」には多くの皆様にご出席いただき、ありがとうございました。
③ 本日の内部卓話の資料、ロータリーの友9月号、ガバナー月信Vol.3を配付しております。
④ コーディネーターNEWS 9月号、財団室NEWS 9月号、バギオだよりVol.74、他クラブ週報を回覧
いたします。

⑤ 本日例会終了後、13時30分より3F「エメラルドの間」において、「第3回理事役員会」を開催いたしますので、理事・
役員の皆様はご出席ください。

スマイル報告　 
山下会長 : 久松会員、本日の30分卓話楽しみにしています。

竹本会員、IDMのお話勉強になりました。
西岡幹事 : 昨日の野球参加の皆様お疲れ様でした。

幹事２カ月無事に過ぎました。
笠原会員 : 今週甲子園頑張って北西ロータリーの名を全国に広めます。
仲田会員 : 野球参加の皆様、お疲れ様でした。川本さん運転ありがとうございました。
竹本会員 : 藤木希実子会員、8月22日の歴史同好会では大変お世話になりました。歌をまじえての鉄道の歴史とても

楽しかったです。ありがとう！！
野田会員 : 8月28日開催の本年度の第一回目のIDMはロータリー情報委員長の竹本会員のやさしい語り口での分

かりやすい研修を有難うございました。
藤木会員 : 竹本前会長、IDMありがとうございました。
小林会員 : 8月28日IDM竹本ロータリー情報委員長、ご講義ありがとうございました。スマイルさせていただきます。
駒井会員 : 第一回IDMに参加させていただき有難うございました。時間が過ぎるのを忘れるくらい充実した会でした。
  原  会員 : 先週花房さんがスマイルされたので、見習ってスマイルします。
  楠  会員 : 9月に入り、若干暑さも和らいだ様に感じます。今年の猛暑で車の内装が変形してしまいました。
久松会員 : 本日配付の週報に誤りがございます。幹事報告の④に「襟証ピン」とありますが、正しくは「襟ピン」です。

申し訳ございませんでした。
ハローファクトリー : 8月26日の売上の一部よりスマイルを頂戴しております。 13件 34,050円（累計 307,250円）

誕生日スピーチ 　　小　松　忠　男　会員
　木本会員、花房会員、私とその後の誕生日会員の生まれ年が随分離れているなと、悔しい気
持ちです。今年で私も72です。誰も祝ってくれそうにありません。たぶんシャツとか届くのでしょうが
5,000円のシャツが30,000円にもなって大変です。でも、これに応えていくべく一所懸命仕事をして
おります。これからも元気に仕事をしていきますので宜しくお願いします。　

創立30周年記念式典実行委員会 実行委員長　堀　川　辰　也
　第３回30周年記念事業実行委員会を８月26日13:30よりホテルグランヴィア岡山にて開催し
たので報告します。
実行委員会での　⑴  記念講演は行わないことに決定。

⑵ 記念事業として、犯罪被害者支援に関する事業の提案があった。今後、その他
にも会員より提案をしていただき、次回の実行委員会で、記念事業を決めたい。
⑶ 記念式典は、午前11時より開始とし、祝宴を昼食時間に合わせる。
⑷  第４回実行委員会を、12月９日㈪の例会後に行う予定。

野球同好会 野球同好会　日　笠　伸　之　会員
　９月１日、「高松北ＲＣ」と対戦しました。初回に私の先制タイムリーで１点を取ったものの、守備
の乱れですぐに逆転され、技巧派のピッチャーに抑えられていましたが、珍しく打線が繋がり満
塁から山田キャプテンが走者一掃となるタイムリーツーベースヒットを放ち逆転に成功しました。
その後は岡本浩三さんの息子さん（助っ人）が好投し、６ー５で見事勝利することができました。
リーグ最終戦となる「高松西・中央」との試合後は、高松西ＲＣと
の懇親会を予定しています。皆様ふるってご参加ください。なお、
香川リーグの日程や試合結果などの詳細は『高松市軟式野球
連盟』のホームページに写真付きで掲載されておりますので、
「香川ロータリークラブ野球同好会」で検索してください。９月８日
はいよいよ全国大会です。多くの方から協賛していただきありが
とうございます。初勝利を目指し、行って参ります！
　次戦　　９月22日㈰　13時～　亀水運動公園　坂出・高松東合同チーム
　最終戦　10月19日㈯　レグザムスタジアム　　高松西・高松中央合同チーム

インターアクト委員会 委員長　日　笠　常　信
　8月31日㈯岡山シティホテル厚生町にて、インターアクト岡山県ブロック協議会が開催されました。
　第43回岡山県インターアクト指導者講習会が11月24日㈰に開かれます。
　当クラブからは、私もしくは田原誠会員が出席します。そして岡山理科大学附属中学校・高
等学校インターアクトクラブが参加します。

第 2回 理事・役員会議事録 　　　
日時　2019年８月５日㈪13：30～　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「エメラルドの間」
⒈ 開　　会 会　　　長　山下　浩一
 司会・幹事　西岡　貞則
⒉ 出席者の確認 副　幹　事　森本　剛仁
山下浩一　岡本浩三　西岡貞則　　森本剛仁　楠慎平　　仲田錠二　　氏房信明　鈴木一生　
野田洋市　山田喜広　小松原隆代　堀川辰也　小松忠男　竹本千代子　平松信　

⒊ 会長挨拶 会　　　長　山下　浩一
⒋ 協議事項
①８月～10月のプログラムについて …堀川委員長より日程の説明があり、原案通り承認
②旧ひな壇慰労会の収支について …小松原委員長より説明
③月見夜間例会について …原案通り承認
④第１回IDMについて …８月26日開催で調整中
⑤地区大会展示パネルについて …原案通り承認
⑥創立30周年実行委員会について …８月26日に行う予定
⑦長期青少年交換留学生の募集について
　　…西岡幹事よりその趣旨、応募資格などについて説明がありました
⒌ 報告事項
山田青少年奉仕委員長より12月に開催する『高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラム』につ
いて現在の参加状況が10校から13校、チーム数が12から15であるとの報告がありました。
⒍ 閉　　会 副　会　長　岡本　浩三
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内 部 卓 話 久　松　哲　生  会員
⑴「ロータリー地域雑誌として」
　「ロータリーの友」は、1980年7月号から国際ロータリーの許可を受けたロータリー地域雑誌という位置づ
けになります。ロータリー地域雑誌は全世界に32誌あります。 
　発行部数は日本の「ロータリーの友」が95,000部で、発行部数が減少しているとはいえ、まだ世界的に見
ても多い部数を誇っています。例えば英国・アイルアンドは53,000部、ドイツ・オーストリアは63,000部、台湾・香
港等は13,500部です。その他の国は各数千部～１・２万部といった感じになります。
⑵「ロータリーの友」の創刊について
　1952年（昭和27年）4月25日、大阪市で開かれた地区大会では次年度（1952-53年度）から日本が２つの地区に分割されるこ
とが決まっていました。そこで、2地区になってからも連絡を緊密にするため共通の機関誌の創刊が企画されました。
　第1回準備会は大阪で開かれ東京・横浜・京都・大阪・神戸の各クラブ代表が出席しました。東と西では機関誌に対するイメー
ジがかなり違い、西は簡単なもので良いから早く出したい、東は始めからある程度きちんとしたものを望むという考え方でした。で
すので、この最初の会合で具体案の作成まで至りませんでした。
　第2回の準備会は、岐阜の長良川畔の大竹旅館で開かれ議論も沸騰し
①編集委員は合議制　　
②東京で発行　
③定価50円　広告を取って100円の内容のあるものとする。ただではありません！有料です！
その後定価は100円、110円と上がり現在の定価200円になっています。
現在でも200円を維持するためにこの広告収入が一役を買っています。どのような広告があるかも見てみてください。効果の
ほどはわかりませんが、ロータリアンとして、載せてみては如何でしょうか。　
④名称は「ロータリーの友」に決定　　「ロータリーの友」という名前は「主婦の友」からヒントを得たそうです。
⑤横書きとする
⑥創刊は1953年1月号とする。創刊号は発行部数3,300部となりました。

⑶「ロータリーの友」の構成
　大きく分けると横組み（横書き）と縦組み（縦書き）に分けられます。
①横組みについて
　横組みのページには、RIの指定記事（会長メッセージ等）、ロータリーの特別月間の関連記事や特集を掲載しています。「よ
ねやまだより」として米山記念奨学会の記事も載っておりますし、「NEW GENERATION」には　インターアクター・ローターア
クター・米山奨学生等の今が掲載されています。その他、海外クラブの活動や国際大会等の記事が掲載されています。
　特集記事は、ほぼ特別月間に合わせた特集になっています。
　インターアクト、ローターアクト、その他子ども達との活動について多く見受けられます。一緒に活動を行うこと体験すること、子
供が楽しい活動であること、そして継続して行っている事が記事になっています。例えば、2017年12月号には境港RCの32回
野球大会・23回バレーボール大会、同じ号に鳥羽RCの「インターナショナルだよ鳥羽の子ども達」（外国語指導助手交流）も14
回目、2019年5月号には姫路RCキャンプが59回、2019年12月号の「さいえんす教室は10年で100回」されているとありました。
　子どもの教育と未来のためでもありますが、今後の会員増強につながっていくということで、青少年奉仕月間と会員増強月間
で誌面を割いて活動紹介がされています。
　水の衛生月間（3月）では、国連が3月22日を「世界水の日」と定め、2016年1月「持続可能な開発目標」に「安全な水とトイレを
世界に」を盛り込み取り組みを進めており、ロータリークラブが水道やトイレの設置に世界で取り組む活動が紹介されています。
また、疾病予防と治療月間（12月）としてチュニジアやブラジルでの医療支援も2018年12月号には掲載されています。
　その他、岡山県内のクラブの活動のうち玉野RCの活動が、2019年1月号に、人と動物の交流「馬に触れて、乗って、心も体も
健康に」として掲載されています。同じ地区の活動記事には親近感が湧きます。
　その他、囲碁大会（2018.6）や甲子園大会（2018.8）の記事もありますので読んでみてください。
②横組みについて
　縦組みのページには地区やクラブ活動、ロータリアン個人としての意見や経験談、職業上の知識などが掲載されています。
「SPEECH」にはIM講演、地区大会記念講演、周年記念講演の要旨が載っていますので、各地区大会やIMに参加しなくて
も講演内容を知ることができます。その他「友愛の広場」では会員から寄稿文、「卓話の泉」では選ばれた卓話が要約されて
います。「私の一冊」というコーナーもあり、堀川会員から「日本人が気付かない世界一素晴らしい国日本」（2019.8）を紹介して
いただきました。皆さんもご覧になってください。「ロータリーアットワーク」では、子どもや地域住民を巻き込んで一緒に活動して
いる様子が多く掲載されています。少年野球大会、バレーボール大会、祭りでの募金活動やフリーマーケット、海外学生との交
流、大相撲巡業の開催もあります。
　そして、おそらくロータリーの友を毎月読まれている会員の方々が興味を持って読まれるのが「SPEECH」ではないでしょうか。
ロータリー活動や経営にも通じる話が掲載されています。少しだけ抜粋してみましたので、参考にしてみてください。今回の内
部卓話を機に「ロータリーの友」を読む方が増えたら光栄です。
（A）つくば市職員から南極観測隊に参加した塚本健二様（2018年5月号）
エリート集団ではなく愚直に自分の仕事を一生懸命行ってきた。その延長線上にチャンスが巡ってくる可能性がある。これが
チャンスなんだと思うことが大切である。子ども達がやりたいと思ったことはどんどん挑戦させてほしい。「変わっている」という
ことは皆と違うことができる可能性があるということ。

（B）精華女子高を金賞常連にした藤重佳久様（2017年7月号）

「あんたのバンドは顔が暗い」と言われたことから音楽指導だけではなく生徒指導、人間教育にも力を入れ、、365日叱る教
育から笑顔でほめる教育へ自分を変えた。そして生徒は、楽譜を正しく吹くから自分で何を伝えたいかという表現レベルに
変わっていった。本気で頑張ればきつくても楽しい！一生懸命頑張る楽しさを指導する。できない子をどう指導するか教える
側も学ぶチャンスである。指導することを絶対にあきらめない。人は人に対し無関心ではいけない。

（C） 児童虐待の実情　　松本　幸治　様（2018年11月号）
保護されるべき子どもが保護されないでいる日本。周りから「受けとめてもらう・聴いてもらう」機会が非常に少ない。子どもに
対して社会的相続を行う組織であってほしい。社会的相続とは日本の伝統文化、地域が育んできた文化を子供たちに継承
していくこと。地域のお祭り一つをとっても、ロータリーが介入して子供たちへ伝えて行ってほしい。その介入により、人と人が
つながり、豊かになっていってほしい。人間関係の希薄さが真の貧困を生んでいる。

出席の状況　
会員数　51名（内出席免除者　０名）　出席者数　39名　　欠席者数　12名　　出席率　76.47％
欠席者　入江，岩本，鴨井，木本，小菅，森永，大賀，岡村，岡本（和），奥田，槌田，山田

会 長 報 告 会　長　山　下　浩　一
　言語学の研究を見ると霊長類（ホエザル）は異性（主にオス→メス）に求愛する時には唱い、言
語に近い音を発するそうです。言葉がラブソングから発達したという考えは、説得力のある説だと思
います。和歌にもメロディーがあります。奈良時代、平安時代とメロディー（節回し）に差がある様で
すが、同じメロディーで、種々の歌詩を唱（歌）っていたのは今の変え歌と同じなのかもしれません。
　万葉集、古今集、新古今集などの和歌集は昔の歌詩集で、多くのラブソング集と考えると親近感が湧いて来ます。
　和歌の中には一つの言葉にいくつかの意味を持たせる表現が見られ、そういう和歌の方が好まれた様ですが、こう
いう言葉遊びは今のオヤジギャグにも通じていると思いました。
幹 事 報 告 幹　事　西　岡　貞　則
① 9月のロータリーレートは1ドル＝106円です。
② 8月28日開催の「第1回IDM」には多くの皆様にご出席いただき、ありがとうございました。
③ 本日の内部卓話の資料、ロータリーの友9月号、ガバナー月信Vol.3を配付しております。
④ コーディネーターNEWS 9月号、財団室NEWS 9月号、バギオだよりVol.74、他クラブ週報を回覧
いたします。

⑤ 本日例会終了後、13時30分より3F「エメラルドの間」において、「第3回理事役員会」を開催いたしますので、理事・
役員の皆様はご出席ください。

スマイル報告　 
山下会長 : 久松会員、本日の30分卓話楽しみにしています。

竹本会員、IDMのお話勉強になりました。
西岡幹事 : 昨日の野球参加の皆様お疲れ様でした。

幹事２カ月無事に過ぎました。
笠原会員 : 今週甲子園頑張って北西ロータリーの名を全国に広めます。
仲田会員 : 野球参加の皆様、お疲れ様でした。川本さん運転ありがとうございました。
竹本会員 : 藤木希実子会員、8月22日の歴史同好会では大変お世話になりました。歌をまじえての鉄道の歴史とても

楽しかったです。ありがとう！！
野田会員 : 8月28日開催の本年度の第一回目のIDMはロータリー情報委員長の竹本会員のやさしい語り口での分

かりやすい研修を有難うございました。
藤木会員 : 竹本前会長、IDMありがとうございました。
小林会員 : 8月28日IDM竹本ロータリー情報委員長、ご講義ありがとうございました。スマイルさせていただきます。
駒井会員 : 第一回IDMに参加させていただき有難うございました。時間が過ぎるのを忘れるくらい充実した会でした。
  原  会員 : 先週花房さんがスマイルされたので、見習ってスマイルします。
  楠  会員 : 9月に入り、若干暑さも和らいだ様に感じます。今年の猛暑で車の内装が変形してしまいました。
久松会員 : 本日配付の週報に誤りがございます。幹事報告の④に「襟証ピン」とありますが、正しくは「襟ピン」です。

申し訳ございませんでした。
ハローファクトリー : 8月26日の売上の一部よりスマイルを頂戴しております。 13件 34,050円（累計 307,250円）

誕生日スピーチ 　　小　松　忠　男　会員
　木本会員、花房会員、私とその後の誕生日会員の生まれ年が随分離れているなと、悔しい気
持ちです。今年で私も72です。誰も祝ってくれそうにありません。たぶんシャツとか届くのでしょうが
5,000円のシャツが30,000円にもなって大変です。でも、これに応えていくべく一所懸命仕事をして
おります。これからも元気に仕事をしていきますので宜しくお願いします。　

創立30周年記念式典実行委員会 実行委員長　堀　川　辰　也
　第３回30周年記念事業実行委員会を８月26日13:30よりホテルグランヴィア岡山にて開催し
たので報告します。
実行委員会での　⑴  記念講演は行わないことに決定。

⑵ 記念事業として、犯罪被害者支援に関する事業の提案があった。今後、その他
にも会員より提案をしていただき、次回の実行委員会で、記念事業を決めたい。
⑶ 記念式典は、午前11時より開始とし、祝宴を昼食時間に合わせる。
⑷  第４回実行委員会を、12月９日㈪の例会後に行う予定。

野球同好会 野球同好会　日　笠　伸　之　会員
　９月１日、「高松北ＲＣ」と対戦しました。初回に私の先制タイムリーで１点を取ったものの、守備
の乱れですぐに逆転され、技巧派のピッチャーに抑えられていましたが、珍しく打線が繋がり満
塁から山田キャプテンが走者一掃となるタイムリーツーベースヒットを放ち逆転に成功しました。
その後は岡本浩三さんの息子さん（助っ人）が好投し、６ー５で見事勝利することができました。
リーグ最終戦となる「高松西・中央」との試合後は、高松西ＲＣと
の懇親会を予定しています。皆様ふるってご参加ください。なお、
香川リーグの日程や試合結果などの詳細は『高松市軟式野球
連盟』のホームページに写真付きで掲載されておりますので、
「香川ロータリークラブ野球同好会」で検索してください。９月８日
はいよいよ全国大会です。多くの方から協賛していただきありが
とうございます。初勝利を目指し、行って参ります！
　次戦　　９月22日㈰　13時～　亀水運動公園　坂出・高松東合同チーム
　最終戦　10月19日㈯　レグザムスタジアム　　高松西・高松中央合同チーム

インターアクト委員会 委員長　日　笠　常　信
　8月31日㈯岡山シティホテル厚生町にて、インターアクト岡山県ブロック協議会が開催されました。
　第43回岡山県インターアクト指導者講習会が11月24日㈰に開かれます。
　当クラブからは、私もしくは田原誠会員が出席します。そして岡山理科大学附属中学校・高
等学校インターアクトクラブが参加します。

第 2回 理事・役員会議事録 　　　
日時　2019年８月５日㈪13：30～　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「エメラルドの間」
⒈ 開　　会 会　　　長　山下　浩一
 司会・幹事　西岡　貞則
⒉ 出席者の確認 副　幹　事　森本　剛仁
山下浩一　岡本浩三　西岡貞則　　森本剛仁　楠慎平　　仲田錠二　　氏房信明　鈴木一生　
野田洋市　山田喜広　小松原隆代　堀川辰也　小松忠男　竹本千代子　平松信　

⒊ 会長挨拶 会　　　長　山下　浩一
⒋ 協議事項
①８月～10月のプログラムについて …堀川委員長より日程の説明があり、原案通り承認
②旧ひな壇慰労会の収支について …小松原委員長より説明
③月見夜間例会について …原案通り承認
④第１回IDMについて …８月26日開催で調整中
⑤地区大会展示パネルについて …原案通り承認
⑥創立30周年実行委員会について …８月26日に行う予定
⑦長期青少年交換留学生の募集について
　　…西岡幹事よりその趣旨、応募資格などについて説明がありました
⒌ 報告事項
山田青少年奉仕委員長より12月に開催する『高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラム』につ
いて現在の参加状況が10校から13校、チーム数が12から15であるとの報告がありました。
⒍ 閉　　会 副　会　長　岡本　浩三

－２－
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内 部 卓 話 久　松　哲　生  会員
⑴「ロータリー地域雑誌として」
　「ロータリーの友」は、1980年7月号から国際ロータリーの許可を受けたロータリー地域雑誌という位置づ
けになります。ロータリー地域雑誌は全世界に32誌あります。 
　発行部数は日本の「ロータリーの友」が95,000部で、発行部数が減少しているとはいえ、まだ世界的に見
ても多い部数を誇っています。例えば英国・アイルアンドは53,000部、ドイツ・オーストリアは63,000部、台湾・香
港等は13,500部です。その他の国は各数千部～１・２万部といった感じになります。
⑵「ロータリーの友」の創刊について
　1952年（昭和27年）4月25日、大阪市で開かれた地区大会では次年度（1952-53年度）から日本が２つの地区に分割されるこ
とが決まっていました。そこで、2地区になってからも連絡を緊密にするため共通の機関誌の創刊が企画されました。
　第1回準備会は大阪で開かれ東京・横浜・京都・大阪・神戸の各クラブ代表が出席しました。東と西では機関誌に対するイメー
ジがかなり違い、西は簡単なもので良いから早く出したい、東は始めからある程度きちんとしたものを望むという考え方でした。で
すので、この最初の会合で具体案の作成まで至りませんでした。
　第2回の準備会は、岐阜の長良川畔の大竹旅館で開かれ議論も沸騰し
①編集委員は合議制　　
②東京で発行　
③定価50円　広告を取って100円の内容のあるものとする。ただではありません！有料です！
その後定価は100円、110円と上がり現在の定価200円になっています。
現在でも200円を維持するためにこの広告収入が一役を買っています。どのような広告があるかも見てみてください。効果の
ほどはわかりませんが、ロータリアンとして、載せてみては如何でしょうか。　
④名称は「ロータリーの友」に決定　　「ロータリーの友」という名前は「主婦の友」からヒントを得たそうです。
⑤横書きとする
⑥創刊は1953年1月号とする。創刊号は発行部数3,300部となりました。

⑶「ロータリーの友」の構成
　大きく分けると横組み（横書き）と縦組み（縦書き）に分けられます。
①横組みについて
　横組みのページには、RIの指定記事（会長メッセージ等）、ロータリーの特別月間の関連記事や特集を掲載しています。「よ
ねやまだより」として米山記念奨学会の記事も載っておりますし、「NEW GENERATION」には　インターアクター・ローターア
クター・米山奨学生等の今が掲載されています。その他、海外クラブの活動や国際大会等の記事が掲載されています。
　特集記事は、ほぼ特別月間に合わせた特集になっています。
　インターアクト、ローターアクト、その他子ども達との活動について多く見受けられます。一緒に活動を行うこと体験すること、子
供が楽しい活動であること、そして継続して行っている事が記事になっています。例えば、2017年12月号には境港RCの32回
野球大会・23回バレーボール大会、同じ号に鳥羽RCの「インターナショナルだよ鳥羽の子ども達」（外国語指導助手交流）も14
回目、2019年5月号には姫路RCキャンプが59回、2019年12月号の「さいえんす教室は10年で100回」されているとありました。
　子どもの教育と未来のためでもありますが、今後の会員増強につながっていくということで、青少年奉仕月間と会員増強月間
で誌面を割いて活動紹介がされています。
　水の衛生月間（3月）では、国連が3月22日を「世界水の日」と定め、2016年1月「持続可能な開発目標」に「安全な水とトイレを
世界に」を盛り込み取り組みを進めており、ロータリークラブが水道やトイレの設置に世界で取り組む活動が紹介されています。
また、疾病予防と治療月間（12月）としてチュニジアやブラジルでの医療支援も2018年12月号には掲載されています。
　その他、岡山県内のクラブの活動のうち玉野RCの活動が、2019年1月号に、人と動物の交流「馬に触れて、乗って、心も体も
健康に」として掲載されています。同じ地区の活動記事には親近感が湧きます。
　その他、囲碁大会（2018.6）や甲子園大会（2018.8）の記事もありますので読んでみてください。
②横組みについて
　縦組みのページには地区やクラブ活動、ロータリアン個人としての意見や経験談、職業上の知識などが掲載されています。
「SPEECH」にはIM講演、地区大会記念講演、周年記念講演の要旨が載っていますので、各地区大会やIMに参加しなくて
も講演内容を知ることができます。その他「友愛の広場」では会員から寄稿文、「卓話の泉」では選ばれた卓話が要約されて
います。「私の一冊」というコーナーもあり、堀川会員から「日本人が気付かない世界一素晴らしい国日本」（2019.8）を紹介して
いただきました。皆さんもご覧になってください。「ロータリーアットワーク」では、子どもや地域住民を巻き込んで一緒に活動して
いる様子が多く掲載されています。少年野球大会、バレーボール大会、祭りでの募金活動やフリーマーケット、海外学生との交
流、大相撲巡業の開催もあります。
　そして、おそらくロータリーの友を毎月読まれている会員の方々が興味を持って読まれるのが「SPEECH」ではないでしょうか。
ロータリー活動や経営にも通じる話が掲載されています。少しだけ抜粋してみましたので、参考にしてみてください。今回の内
部卓話を機に「ロータリーの友」を読む方が増えたら光栄です。
（A）つくば市職員から南極観測隊に参加した塚本健二様（2018年5月号）
エリート集団ではなく愚直に自分の仕事を一生懸命行ってきた。その延長線上にチャンスが巡ってくる可能性がある。これが
チャンスなんだと思うことが大切である。子ども達がやりたいと思ったことはどんどん挑戦させてほしい。「変わっている」という
ことは皆と違うことができる可能性があるということ。

（B）精華女子高を金賞常連にした藤重佳久様（2017年7月号）

「あんたのバンドは顔が暗い」と言われたことから音楽指導だけではなく生徒指導、人間教育にも力を入れ、、365日叱る教
育から笑顔でほめる教育へ自分を変えた。そして生徒は、楽譜を正しく吹くから自分で何を伝えたいかという表現レベルに
変わっていった。本気で頑張ればきつくても楽しい！一生懸命頑張る楽しさを指導する。できない子をどう指導するか教える
側も学ぶチャンスである。指導することを絶対にあきらめない。人は人に対し無関心ではいけない。

（C） 児童虐待の実情　　松本　幸治　様（2018年11月号）
保護されるべき子どもが保護されないでいる日本。周りから「受けとめてもらう・聴いてもらう」機会が非常に少ない。子どもに
対して社会的相続を行う組織であってほしい。社会的相続とは日本の伝統文化、地域が育んできた文化を子供たちに継承
していくこと。地域のお祭り一つをとっても、ロータリーが介入して子供たちへ伝えて行ってほしい。その介入により、人と人が
つながり、豊かになっていってほしい。人間関係の希薄さが真の貧困を生んでいる。

出席の状況　
会員数　51名（内出席免除者　０名）　出席者数　39名　　欠席者数　12名　　出席率　76.47％
欠席者　入江，岩本，鴨井，木本，小菅，森永，大賀，岡村，岡本（和），奥田，槌田，山田

会 長 報 告 会　長　山　下　浩　一
　言語学の研究を見ると霊長類（ホエザル）は異性（主にオス→メス）に求愛する時には唱い、言
語に近い音を発するそうです。言葉がラブソングから発達したという考えは、説得力のある説だと思
います。和歌にもメロディーがあります。奈良時代、平安時代とメロディー（節回し）に差がある様で
すが、同じメロディーで、種々の歌詩を唱（歌）っていたのは今の変え歌と同じなのかもしれません。
　万葉集、古今集、新古今集などの和歌集は昔の歌詩集で、多くのラブソング集と考えると親近感が湧いて来ます。
　和歌の中には一つの言葉にいくつかの意味を持たせる表現が見られ、そういう和歌の方が好まれた様ですが、こう
いう言葉遊びは今のオヤジギャグにも通じていると思いました。
幹 事 報 告 幹　事　西　岡　貞　則
① 9月のロータリーレートは1ドル＝106円です。
② 8月28日開催の「第1回IDM」には多くの皆様にご出席いただき、ありがとうございました。
③ 本日の内部卓話の資料、ロータリーの友9月号、ガバナー月信Vol.3を配付しております。
④ コーディネーターNEWS 9月号、財団室NEWS 9月号、バギオだよりVol.74、他クラブ週報を回覧
いたします。

⑤ 本日例会終了後、13時30分より3F「エメラルドの間」において、「第3回理事役員会」を開催いたしますので、理事・
役員の皆様はご出席ください。

スマイル報告　 
山下会長 : 久松会員、本日の30分卓話楽しみにしています。

竹本会員、IDMのお話勉強になりました。
西岡幹事 : 昨日の野球参加の皆様お疲れ様でした。

幹事２カ月無事に過ぎました。
笠原会員 : 今週甲子園頑張って北西ロータリーの名を全国に広めます。
仲田会員 : 野球参加の皆様、お疲れ様でした。川本さん運転ありがとうございました。
竹本会員 : 藤木希実子会員、8月22日の歴史同好会では大変お世話になりました。歌をまじえての鉄道の歴史とても

楽しかったです。ありがとう！！
野田会員 : 8月28日開催の本年度の第一回目のIDMはロータリー情報委員長の竹本会員のやさしい語り口での分

かりやすい研修を有難うございました。
藤木会員 : 竹本前会長、IDMありがとうございました。
小林会員 : 8月28日IDM竹本ロータリー情報委員長、ご講義ありがとうございました。スマイルさせていただきます。
駒井会員 : 第一回IDMに参加させていただき有難うございました。時間が過ぎるのを忘れるくらい充実した会でした。
  原  会員 : 先週花房さんがスマイルされたので、見習ってスマイルします。
  楠  会員 : 9月に入り、若干暑さも和らいだ様に感じます。今年の猛暑で車の内装が変形してしまいました。
久松会員 : 本日配付の週報に誤りがございます。幹事報告の④に「襟証ピン」とありますが、正しくは「襟ピン」です。

申し訳ございませんでした。
ハローファクトリー : 8月26日の売上の一部よりスマイルを頂戴しております。 13件 34,050円（累計 307,250円）

誕生日スピーチ 　　小　松　忠　男　会員
　木本会員、花房会員、私とその後の誕生日会員の生まれ年が随分離れているなと、悔しい気
持ちです。今年で私も72です。誰も祝ってくれそうにありません。たぶんシャツとか届くのでしょうが
5,000円のシャツが30,000円にもなって大変です。でも、これに応えていくべく一所懸命仕事をして
おります。これからも元気に仕事をしていきますので宜しくお願いします。　

創立30周年記念式典実行委員会 実行委員長　堀　川　辰　也
　第３回30周年記念事業実行委員会を８月26日13:30よりホテルグランヴィア岡山にて開催し
たので報告します。
実行委員会での　⑴  記念講演は行わないことに決定。

⑵ 記念事業として、犯罪被害者支援に関する事業の提案があった。今後、その他
にも会員より提案をしていただき、次回の実行委員会で、記念事業を決めたい。
⑶ 記念式典は、午前11時より開始とし、祝宴を昼食時間に合わせる。
⑷  第４回実行委員会を、12月９日㈪の例会後に行う予定。

野球同好会 野球同好会　日　笠　伸　之　会員
　９月１日、「高松北ＲＣ」と対戦しました。初回に私の先制タイムリーで１点を取ったものの、守備
の乱れですぐに逆転され、技巧派のピッチャーに抑えられていましたが、珍しく打線が繋がり満
塁から山田キャプテンが走者一掃となるタイムリーツーベースヒットを放ち逆転に成功しました。
その後は岡本浩三さんの息子さん（助っ人）が好投し、６ー５で見事勝利することができました。
リーグ最終戦となる「高松西・中央」との試合後は、高松西ＲＣと
の懇親会を予定しています。皆様ふるってご参加ください。なお、
香川リーグの日程や試合結果などの詳細は『高松市軟式野球
連盟』のホームページに写真付きで掲載されておりますので、
「香川ロータリークラブ野球同好会」で検索してください。９月８日
はいよいよ全国大会です。多くの方から協賛していただきありが
とうございます。初勝利を目指し、行って参ります！
　次戦　　９月22日㈰　13時～　亀水運動公園　坂出・高松東合同チーム
　最終戦　10月19日㈯　レグザムスタジアム　　高松西・高松中央合同チーム

インターアクト委員会 委員長　日　笠　常　信
　8月31日㈯岡山シティホテル厚生町にて、インターアクト岡山県ブロック協議会が開催されました。
　第43回岡山県インターアクト指導者講習会が11月24日㈰に開かれます。
　当クラブからは、私もしくは田原誠会員が出席します。そして岡山理科大学附属中学校・高
等学校インターアクトクラブが参加します。

第 2回 理事・役員会議事録 　　　
日時　2019年８月５日㈪13：30～　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「エメラルドの間」
⒈ 開　　会 会　　　長　山下　浩一
 司会・幹事　西岡　貞則
⒉ 出席者の確認 副　幹　事　森本　剛仁
山下浩一　岡本浩三　西岡貞則　　森本剛仁　楠慎平　　仲田錠二　　氏房信明　鈴木一生　
野田洋市　山田喜広　小松原隆代　堀川辰也　小松忠男　竹本千代子　平松信　

⒊ 会長挨拶 会　　　長　山下　浩一
⒋ 協議事項
①８月～10月のプログラムについて …堀川委員長より日程の説明があり、原案通り承認
②旧ひな壇慰労会の収支について …小松原委員長より説明
③月見夜間例会について …原案通り承認
④第１回IDMについて …８月26日開催で調整中
⑤地区大会展示パネルについて …原案通り承認
⑥創立30周年実行委員会について …８月26日に行う予定
⑦長期青少年交換留学生の募集について
　　…西岡幹事よりその趣旨、応募資格などについて説明がありました
⒌ 報告事項
山田青少年奉仕委員長より12月に開催する『高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラム』につ
いて現在の参加状況が10校から13校、チーム数が12から15であるとの報告がありました。
⒍ 閉　　会 副　会　長　岡本　浩三

－３－

本日のメニュー（９月９日）　　
鯛の香草パン粉焼き　　　サフラン風味の白ワインソース　　　大根とスプラウトのサラダ　　　
白胡麻のブランマンジェ　無花果のコンポート　　　パン、コーヒー

次回のメニュー（９月18日）　月見夜間例会特別メニュー

　　会報部会／久松　哲生・藤木　希実子・丹治　康浩

例会情報 例会情報 例会情報 例会情報 

決定事項


